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GuideÊdeÊvisiteÊfacileÊàÊlireÊetÊàÊcomprendreÊ 

 

CitéÊdesÊClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogne 

Ê 

Mâcon 
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TousÊlesÊespacesÊsontÊaccessiblesÊauxÊpersonnesÊàÊ 

mobilitéÊréduite. 

 

VoiciÊl’accueilÊ 

AvantÊdeÊcommencerÊ 

 

BienvenueÊàÊlaÊCitéÊdesÊCLIMATSÊetÊVinsÊdeÊBourgogne. 

Ê 

DansÊceÊbâtimentÊseÊtrouventÊ:Ê 

 

· uneÊEXPOSITION 

· unÊbar 

· uneÊboutiqueÊ 

 

VousÊretrouvezÊcesÊinformationsÊsurÊleÊplanÊ 
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LesÊpersonnesÊàÊl’accueilÊ 

 

· vendentÊlesÊticketsÊpourÊdécouvrirÊl’EXPOSITION 

· peuventÊvousÊmontrerÊlesÊtoilettesÊ 

· vousÊaidentÊ 

· répondentÊàÊvosÊquestionsÊ 

· peuventÊvousÊmontrerÊleÊvestiaire 

 

VousÊpouvezÊlaisserÊvotreÊsacÊauÊvestiaire. 

 

DansÊl’EXPOSITIONÊvousÊpouvezÊ:Ê 

 

RegarderÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊFaireÊdesÊphotosÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊDécouvrirÊÊÊ 

Ê 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 

Ê 

RêverÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊLireÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊEcouterÊÊÊÊ 
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DansÊl’EXPOSITIONÊvousÊallezÊdécouvrirÊ 

· desÊimages 

· desÊsonsÊ 

· desÊvidéosÊ 

· desÊobjets 

 

L’EXPOSITIONÊparleÊdesÊVIGNESÊetÊduÊVINÊenÊ 

BOURGOGNE. 

 

Attention,ÊilÊn’yÊaÊpasÊdeÊtoilettesÊdansÊl’EXPOSITION. 

 

PourÊallumerÊlesÊvidéos,ÊvousÊallezÊutiliserÊleÊbracelet. 

 

LesÊpersonnesÊàÊl’accueilÊvontÊvousÊexpliquerÊcommentÊ

fonctionneÊleÊbracelet. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

ÀÊlaÊfinÊdeÊlaÊvisiteÊpourÊpourrezÊdégusterÊunÊverreÊdeÊVINÊ

ouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 
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VoiciÊuneÊcarteÊdeÊlaÊFrance.Ê 

 

LaÊBOURGOGNEÊestÊuneÊrégionÊenÊFrance. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNES.Ê 

 

LaÊvigneÊestÊuneÊplanteÊquiÊfaitÊduÊRAISIN.Ê 

 

AvecÊleÊRAISINÊonÊfaitÊ: 

 

· duÊVIN 

 

DansÊleÊVINÊilÊyÊaÊdeÊl’alcool.Ê 

IlÊfautÊavoirÊ18ÊansÊpourÊboireÊduÊVIN. 

 

· duÊjusÊdeÊRAISIN 

La BOURGOGNEÊ 
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VoiciÊleÊdébutÊdeÊl’EXPOSITION. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PourÊregarderÊlaÊvidéo,ÊutilisezÊleÊbracelet.Ê 

 

CetteÊvidéoÊparleÊdeÊl’histoireÊdeÊlaÊvigneÊenÊBOURGOGNE. 

Ê 

DansÊlaÊvidéoÊvousÊvoyezÊ: 

 

· unÊocéanÊ 

· desÊpoissons 

· desÊalguesÊ 

 

IlÊaÊdesÊmillionsÊd’annéesÊlaÊTerreÊétaitÊrecouverteÊparÊunÊ
trèsÊgrandÊocéan.Ê 
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EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNESÊdepuisÊ2Ê000Êans. 

 

AuÊMoyenÊÂgeÊceÊsontÊlesÊmoinesÊquiÊplantentÊlaÊVIGNE.Ê 

 

LeÊMoyenÊÂgeÊc’estÊleÊtempsÊ 

· DesÊchevaliersÊ 

· DesÊchâteauxÊfortsÊ 

 

AuÊMoyenÊÂge,ÊlesÊDucsÊdeÊBOURGOGNEÊsontÊlesÊchefsÊ

deÊlaÊBourgogne. 

 

IciÊvousÊpouvezÊregarderÊuneÊvidéo.Ê 

 

CetteÊvidéoÊparleÊdeÊlaÊmanièreÊdeÊprotégerÊlaÊ

terreÊetÊleÊsol.Ê 

 

CetÊespaceÊparleÊdesÊCLIMATS.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

EnÊBourgogne,ÊilÊyÊaÊdesÊmilliersÊdeÊCLIMAT.Ê 
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MaisÊc’estÊquoiÊunÊCLIMATÊenÊBOURGOGNEÊ?Ê 

 

EnÊBOURGOGNEÊunÊCLIMATÊestÊunÊterrainÊoùÊpousseÊlaÊ

VIGNE.Ê 

 

UnÊCLIMATÊporteÊunÊnom.Ê 

 

UnÊCLIMATÊestÊentouréÊd’unÊmurÊouÊd’unÊchemin.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊregarderÊlesÊvidéos.Ê 

 

LesÊvidéosÊexpliquentÊl’histoireÊdesÊCLIMATS.Ê 

 

 

 

VoiciÊunÊCLIMATÊ 



10 

VoiciÊuneÊmaquetteÊquiÊreprésenteÊlesÊpaysagesÊdeÊlaÊ

BOURGOGNE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PourÊregarderÊdesÊvidéosÊsurÊlaÊmaquetteÊilÊfautÊutiliserÊ
leÊbracelet.Ê 

 

VousÊallezÊavoirÊdesÊexplicationsÊsurÊ:Ê 

 

· L’importanceÊdeÊlaÊpluieÊ 

 

· L’importanceÊdeÊlaÊterreÊetÊduÊsolÊ 

 

· L’importanceÊduÊsoleilÊ 

 

 

LaÊpluie,ÊlaÊterre,ÊleÊsolÊetÊleÊsoleilÊsontÊimportantsÊpourÊ

faireÊpousserÊleÊRAISINÊsurÊlesÊVIGNES.ÊÊ 



11 

Ici,ÊvousÊallezÊdécouvrirÊlesÊcépages.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

UnÊcépageÊestÊuneÊvariétéÊdeÊVIGNE.Ê 

 

CarÊtoutesÊlesÊVIGNESÊsontÊdifférentesÊ:Ê 

 

· LeÊRAISINÊestÊdeÊcouleurÊrougeÊouÊblanc 

Ê 

· LesÊfeuillesÊsontÊgrandesÊouÊpetitesÊ 

 

EnÊBOURGOGNEÊlesÊdeuxÊvariétésÊdeÊvigneÊlesÊplusÊ

connuesÊsontÊ: 

 

· LeÊPinotÊnoirÊ 

 

· LeÊChardonnay.Ê 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊlesÊ 

cépages.Ê 
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Aujourd’huiÊceÊsontÊdesÊhommesÊetÊdesÊfemmesÊquiÊ 

travaillentÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

DurantÊtouteÊl’année,ÊilÊfautÊs’occuperÊdeÊlaÊVIGNEÊ:Ê 

 

· PrintempsÊ:ÊLesÊbourgeonsÊarrivent. 

 

 

 

 

· ÉtéÊ:ÊLesÊfeuillesÊpoussentÊetÊleÊRAISINÊ

grandit. 

VoiciÊuneÊvidéoÊquiÊparleÊduÊtravailÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊleÊ

travailÊdansÊlesÊVIGNES. 
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· AutomneÊ:Êc’estÊl’heureÊdesÊvendanges.Ê 

OnÊramasseÊleÊRAISINÊpourÊensuiteÊfaireÊduÊ

VIN. 

 

 

· Hiver:ÊlesÊfeuillesÊontÊdisparu.Ê 

OnÊcoupeÊlaÊvigneÊpourÊlaÊpréparerÊpourÊ 

l’annéeÊprochaine.Ê 

VoiciÊdesÊoutilsÊquiÊserventÊàÊentretenirÊlaÊvigne.Ê 

 

 

 

 

 

 

IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊcommentÊleÊVINÊestÊfabriqué.Ê 

 

 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊlaÊ
fabricationÊduÊVIN. 
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VoiciÊlaÊcaveÊauxÊarômesÊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊsentirÊlesÊglobesÊetÊlesÊregarder.Ê 

 

Est-ceÊqu’ilÊyÊaÊdesÊodeursÊqueÊvousÊpréférerezÊ?Ê 

 

IlÊyÊaÊunÊglobeÊnoir. 

 

VousÊpouvezÊleÊsentir. 

Ê 

IlÊfautÊessayerÊdeÊdevinerÊceÊquiÊseÊtrouveÊàÊl’intérieur.Ê 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊ 

l’utilisationÊdesÊnouvellesÊtechnologiesÊdansÊlesÊ

VIGNES. 

 

GrâceÊauxÊordinateursÊilÊestÊpossibleÊde: 

· mieuxÊprotégerÊlesÊVIGNESÊcontreÊlesÊmaladiesÊ 

· connaîtreÊlaÊmétéoÊenÊavanceÊ 
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SurÊleÊmurÊilÊyÊaÊplusieursÊmodèlesÊdeÊbouteilleÊdeÊVIN.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ToutesÊlesÊbouteillesÊontÊdesÊétiquettesÊdifférentes.Ê 

 

IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊdesÊfêtesÊviticolesÊenÊ 

BOURGOGNE.Ê 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊlesÊfêtesÊ

Bourgogne. 

 

CesÊfêtesÊsontÊdesÊmomentsÊimportants.Ê 

BeaucoupÊdeÊpersonnesÊparticipentÊàÊcesÊfêtes.Ê 

 

VoiciÊdesÊexemplesÊdeÊfêtesÊ:Ê 

· LaÊSaint-VincentÊTournanteÊ 

· LaÊVenteÊdesÊVinsÊdesÊHospicesÊdeÊBeauneÊ 
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LaÊvisiteÊestÊterminée.Ê 

 

 

 

VousÊpouvezÊdécouvrirÊlaÊ

boutique.Ê 

 

 

ÀÊlaÊfinÊdeÊlaÊvisite,ÊvousÊpouvezÊdégusterÊiciÊunÊverreÊ

deÊVINÊouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 
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